
Cautela con le potature! 
Un breve decalogo per evitate il peggio

Piantare bene per potare meno

Spesso le piante vengono potate troppo e male. Una pianta ornamentale, se messa al posto
giusto, richiede solo periodici e moderati  interventi di potatura. Le potature drastiche costano
alle piante un grande dispendio di energia e non ne accrescono la salute. D'altra parte, sostenere
che gli alberi ornamentali non devono mai essere potati è sicuramente un errore.

Correggere gli errori

Per contenere una pianta messa al posto sbagliato, meglio intervenire quando è ancora giovane,
facendo molti tagli piccoli invece di pochi grandi (capitozzi). La pianta reagirà meglio alle ferite,
con minore rischio di infezioni di patogeni.

Un taglio netto..
I  tagli  devono  essere  netti,  sono  da  evitarsi
assolutamente  le  slabbrature  della  corteccia.
... e, se occorre, di ritorno
E'  bene  evitare  di  lasciare  moncherini  di  ramo:
l'accorciamento va operato mediante il “taglio di ritorno”,
lasciando cioè  degli  apici  che fungano da nuova cima,
preservando  l'estetica  della  pianta  e  riducendo
l'emissione di “scopazzi”. fig.1

Errori difficili da rimediare

Non è spalmando un mastice che si rimedia al danno inferto con un capitozzo maldestro, così
come non si rimedia all'amputazione di un braccio con un cerotto.

Il collare: una difesa da rispettare

Dovendo eliminare un ramo, non tagliare a filo tronco, ma rispettare il collare
(ingrossamento tra tronco e ramo dove si concentrano le difese naturali. (vedi fig. 1)

Quando sono giovani

Su una pianta giovane, è bene eliminare, con la potatura di formazione, le “forcelle”, futuri punti
di debolezza strutturale.

Il momento giusto

Le piante caducifoglie possono essere potate sia durante la stasi autunno-invernale che in estate
(potatura verde). Bisogna evitare di potare le piante quando hanno da poco aperto le gemme (le
si sottopone ad un inutile stress energetico) ed in ottobre, quando l'ambiente è ricco delle spore
dei  funghi cariogeni, pericolosi  nemici delle piante, che potrebbero più facilmente infettare le
ferite.

La potatura c'è, ma non si vede

Ricordarsi  che  la potatura migliore è quella che non si vede. Un giardiniere impiega più
tempo e professionalità a potare correttamente che non a capitozzare (cioè potare drasticamente
con  il  taglio della  cima)  una pianta.  Nel  merito  si  ricorda  che il  Regolamento  del  verde  del
Comune  di  Pianoro  prevede  sanzioni  per  potature  drastiche  e  capitozzature  oltre  certe
dimensioni.  Scarica  il  regolamento  del  verde  dal  sito  del  Comune  alla  pagina
http://www.comune.pianoro.bo.it/amministrazione_comunale/statuto_regolamenti/pagina32.html

Costi... e benefici

Soprattutto per interventi su piante di una certa dimensione, assicurarsi di avere a che fare con
un giardiniere professionista. Nel valutare i preventivi, attenzione a specificare bene per iscritto
che intervento volete. Un intervento fatto bene costa un po' di più perché richiede più tempo. 



Come i privati possono disfarsi dei residui delle potature e dei rifiuti verdi:

� Si  può  richiedere  al  Servizio  Ambiente  del  Comune  la  possibilità  di  acquisto  della
compostiera (fino ad esaurimento delle disponibilità) ad un prezzo agevolato che consente
anche l'applicazione della riduzione della tassa sull'RSU.

� Sfalci  d’erba,  fogliame e rametti  molto piccoli  e  poco legnosi  possono essere collocati
direttamente, senza sacco, nei raccoglitori dei rifiuti organici (bidoni e cassonetti verdi). 

Per informazioni

Comune di Pianoro - Servizio Ambiente – Piazza dei Martiri, 1 - 40065 Pianoro (BO)

Orario di ricevimento al pubblico: 
MER, SAB.: dalle 9.00 alle 12.30

Tel.: 051.65.29.129
Fax: 051.65.29.145
E-mail: ambiente@comune.pianoro.bo.it
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